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校园通讯 /

! ! ! !“首届上海市初中少先队大队主席论坛”
暨“上海市百所优秀初中学校巡礼”在上海报
业集团拉开帷幕。本次活动由新民晚报教育
工作室等主办，上海市青少年人才蓄水池计
划组委会、!"#$新民教育微电视台等承办。

来自华师大二附中的党委书记、副校长
李志聪、大同中学副校长王菲、市西中学副校
长林勤以及七宝德怀特高中美方校长龙梅成
为本次论坛的特邀嘉宾，和几十所初中学校
的大队干部们组成论坛四大方阵———冲冲
队、飞飞队、灵灵队、美美队，并担任队长，围
绕《我们心目中的好学校》这一话题，和学生
们展开一场激烈的“头脑风暴”。

新民晚报教育工作室主任 陈乐!

青少年时代充满活力!充满力量!充满期

待!充满探索的热情!充满创新的勇气!充满

坚定的意志""今天在座的各位学生代表都

是上海市优秀初中学校的大队主席# 优秀大

队干部!你们不仅仅是自己学校的骄傲!也是

上海市全体初中学生的骄傲! 更代表着学校

的$正能量%& 大队部是一个能让更多学生施

展才华#展示能力#有所收获的大舞台' $首届

大队主席论坛%因为有你们而更精彩&

本次论坛! 我们在上海市 !"所市实验性

示范性高中学校中精挑了四所优秀高中!他们

分别来自于浦东新区最优秀的高中华师大二

附中(来自于市中心最优秀的两所高中)))黄

浦区的大同中学和静安区的市西中学(以及市

教委批准的高中阶段第一所也是目前最优秀

的中外合作办学学校)))七宝德怀特高中*

首届大队主席论坛也整合了上海市优质

的教育新媒体)))#$%& 新民教育微电视

台+ 上海第一升学的官方微信 ,微信号-

'()*'#.+上海第一升学的官方网站,+++,

'()*'#,-./.等!为全市广大中小学生们+

家长们+老师们及校长们服务*

$首届大队主席论坛%只是个开始!大家

可以在这里认识新朋友! 畅谈自己未来的梦

想* 中国梦!少年梦(少年强!中国强*

以下是论坛中“大队主席及大
队委员”精彩发言集锦：

民办上海上外静安外国语中学 !上外静

中" 大队主席 朱涵琪 心目中的好学校不一
定要很大，但一定要设备齐全。包括了学校绿
化、硬件设备、专业教室、学校饭菜以及学校
方便学生课外实践的校址。温馨的氛围、良好
的校园环境一定会让每一个学生都热爱上这
个学校。

上海新竹园中学 大队主席 张子彤 在
线课程是我心目中好学校的首要要素。它是
大家都期盼、相信也非常受大家欢迎的上课
模式。每个同学都能手持 %&'，老师将教材发
在我们的 %&(里面，这样一来我们可以实现
无纸化，二来我们也可以让书包减轻负担。

上海外国语大学附属浦东外国语学校

大队主席 白艺璇 在我心中，一个好学校不仅
仅是从硬件出发、从课程出发，而是从学生的角
度，以他们的兴趣去拓展学校的设备环境。比
如学校的天文台、蔬菜水果种植区以及有一些
创新实验室。我觉得学校的环境对于一个学生
的学习以及平时的生活都是十分重要的。

上海市实验学校东校 大队副主席 孙辰

玥 我梦想中的学校顶楼有一个飞机场，在每
位同学入学的时候发一套飞行服。我们可以
穿着飞行服，张开双臂按下按钮就可以抵达
学校。或者建造一个特殊的物理教室，里面可
以像月球一样有特殊的失重，学校的通讯也
可以直接连接到月球，进行实时通讯。

上海市风华初级中学 大队主席 何桢

我心目中的好学校，可以在每周定点的时间
内，给同学一个才艺展示机会，或者在全校范
围内开展艺术节等活动，这样可以让同学们
的自信在一定程度上有所提高。

上海市进才实验中学 大队主席 吴珺敏

我心目中的好学校应该要崇尚理性，让同学
们敢于说出自己的想法，而不是一味地顺从。
培养学生们有自己一些独特的想法，将自己
的想法勇敢地表现出来。

上海市宝山实验学校 大队主席 徐薇

我想一个好学校应该为学生搭建一个平台，
让学生们提供自己心中所想，让学生去考虑
甚至是选择这个学校应该拥有一个怎么样的
操场，什么样的伙食，蕴含每个同学的创意。

上海培佳双语学校 大队主席 王卓凡

我心目中的学校有操场、有高尔夫角，还可以
在学校的各个角落各个地方用裸眼 )'大荧
幕进行多媒体教学。

上海市梅陇中学 大队主席 季婷滟 我
认为我心目中的学校应该有理念，这个理念
要以学生为中心，比如让学生自己授课，这样
其他学生可以更加容易理解，同时这个授课
的小老师也能够展示自己的能力。

上海扬波中学 大队主席 董一尔 作为
一名男生，一所好学校对我而言，必须有一个
设备齐全的体育馆，并能让一些职业运动员
引导我们进行一些科学训练。在学习好的同
时，让每一个学生都能拥有一个强健的体魄。

上海市曹杨二中附属学校 大队委员 沈

懿 我心目中的校园应该是信息化的校园，通
过信息化渠道与周围居民、兄弟学校实时互
动，我们也可以多渠道多平台的向外宣传我
们的学校活动。

上海市延安实验初级中学 大队主席 万

利 我对我心目中的好学校有一个大胆的设
想，进入学校刷公交卡，出学校也可以刷公交
卡。这样既解决了上下学的出行问题，也保证
了学生出行路上的安全性。

上海张江集团学校 大队主席 宋佳 我
心目中的好学校一定有群非常年轻、有活力
的老师。老师不应该是一种高高在上、非常严
肃的。他们会融入学生的生活和学习中，会和
学生一起谈笑风生。

上海市西延安中学 大队主席 林凌 创
新观点和创新课堂在我看来尤为重要。还可
以多增加一些实践活动。

上海市宝山实验学校 大队委员 王泽宇

学校的课程应该以学生为本，学生最好的老
师也就是学校。学校是提供学生发展兴趣的
一个环境，学生的兴趣才是学生不断学习的
动力所在。

上海市西南模范中学 大队委员 祁丹妮

我有一个大胆的设想，一个老师可以教很多
门课程，老师大脑里可以插很多“芯片”，这样
能提升老师和同学之间的亲切感。

复旦大学第二附属中学 大队主席 张雅

好学校可以给我们提供一个张扬个性的地
方，也提供我们创造探究世界的机会。

上海市民立中学 大队委员 叶若晨 我
希望学校能有一支高素质、有特长、具有现代
教育理念和有能力、有高度凝聚力的研究性
教师队伍。他们能让每个学生得到尊重，平等
享受关爱和支持，他们也许有各自的差异，不
把成绩的好坏作为评判学生的唯一标准，让
每位同学都能树立起自信心，并在每时每刻
能有收获。

上海市民办新复兴初级中学 大队主席

李越佳 日常课程中，学生们再不是以主课去进
行学习，而是以自己的特长去学习，去展现专属
于自己的一份优点，不知道大家的学校里是不是
有一种专以学生为主的节日文化，每个月都会有
自己的专属主题，展现才华，凸显个性。

上海师范大学初级中学 大队主席 陈金

琳 我们为什么不可以自己当校长呢？每个星
期让 *至 )个同学轮流当校长，自己来体验一
下自己当校长的感觉，这才是一种真正的民主。

上海新北郊中学 大队委员 倪静雯 我
心目中的好学校是可以让同学们在玩中学，
在学中乐。

上海新竹园中学 大队委员 邵留青 我

心目中的好学校里欢迎有创意的老师、知心
知性的老师、有激情又不乏幽默的老师。

上海市卢湾中学 大队委员 王晓莹 我
们学校提倡“众”文化，下面两个人分别代表
着老师和家长，最上面的人代表着我们的学
生。各类为学生量身定制的课程总能为学生
们带来更多新型的课堂体验。

上海市西南模范中学 大队委员 吴光哲

在学校里，教师的组成可以更丰富。比如科学
家、外星人或是异想天开的机器人、外星人，
我也希望我们的爸爸妈妈也可以兼职做我们
各科目的老师，我期待听到他们的课。

以下是论坛中“现场观察员”
发言集锦：

新民晚报教育工作室 言言 这个时代是
一个向年轻人学习的时代，我们今天来也是来
向大家学习的。对本次的论坛我用四个字来
加以总结：第一个字是“超”。很多同学在小组
讨论环节已经将话题完善得非常全面与周全，
超乎我的想象；第二个字是“煽”。大家发言的
内容都特别能煽动台下的观众，引来大家的认
同；第三个字是“说”。到底是学生干部，大家
都特别能表达，特别能说会道；最后一个字是
“想”。大家特别敢想，我相信任何不现实的东
西都是从“想”开始，才由不现实变成现实。我
想这也是我们举办这样的活动的意义所在。

以下是论坛中“大队辅导员及
学校优秀教师代表”与会感想：

上海市市西初级中学 陆晓敏 今天我学
习到很多，最多的就是理念，我们怎样创立更
好的教育理念？值得思考。

上海市梅陇中学 邹维 今天在座的各位
也是活跃在校园的佼佼者，各位同学代表的
发言，是对我今后工作的启发，我也相信，只
要同学们能够坚持创新，并且在你们所擅长
的领域里不断勤奋努力，我觉得祖国的未来
一定掌握在你们的手里。

复旦大学第二附属中学 黄丽婷 很有幸
参加这样的活动，在这里我感受到的是一场
思维的碰撞，是一种青春的飞扬，所谓教学相
长也，我在这里也收获了许多，我认为我们教
育工作者需要这样的创造力。

上海市民办兰生复旦中学 盛利铭 来到
现场感受非常多，看到学生这么精彩的发言，
这是上海的希望，也是中国的希望。

上海市风华初级中学 杨意岚 今天大队
主席在这里集思广益，我更希望明年我们作
为大队辅导员来参加新民晚报教育工作室主
办的首届大队辅导员论坛。我很期待！

民办上海上外静安外国语中学 !上外静

中" 赵晨 今天很欣喜地看到很多学生更关
注学校有什么特色活动，我希望能在今后的
工作中组织出更多学生喜欢的活动。

上海张江集团学校 李文 今天的活动就
像是一场头脑风暴，让我们了解到学生现在
在想些什么，就像刚才有同学发言说，希望老
师的脑子里多插芯片，作为一名老师，我会尽
量努力地在自己脑子里多插“芯片”。

上海市西延安中学 寿媚琪 今天孩子们
给我印象很深，各有各的特色，主题突出，形
象生动。我想感谢新民晚报教育工作室，这次
活动组织非常规范、非常用心。

上海新竹园中学 余宛伶 孩子们非常出
色，我希望多听到孩子们的心声，更希望在今后
的生活学习中多多帮助你们，多多辅导你们。

上海市进才实验中学 周泓 同学想法很
多，学校活动也非常多，部分同学想法非常超
前，学校希望为学生提供一个更大的展示平台。

上海市民立中学 孙鸿欣 三个字来总结
今天的感受，“新、奇、特”。新，在座各位的新
鲜血液给我带来一些新颖的想法。奇，我想大
家很多奇思妙想，让我受益匪浅。特，我想说
新民晚报给了大家特别的关爱，感谢主办方，

相信下一次的论坛会更加精彩。
上海市民办新世纪中学 王晶璟 今天两

个小时的论坛也让我收获了很多，也给我今
后的工作提出了很多的想法，我相信今后的
工作会做的更好。

上海外国语大学附属浦东外国语学校

蔡丹忆 我最深切的感受就是后生可畏，前途
不可限量。我觉得希望大家不仅是做创新思
想方面的巨人，更要做行动中的强者。

上海市宝山实验学校 邵若莹 今天同学
们是有智慧的，有需求的，有想法的，我们今
后要多问问同学们，把我们的活动搞好，把我
们的教育搞好。也感谢新民晚报提供这样一
个平台，学生干部畅谈想法，这对我们教育工
作者是一次很好的启迪。

上海市曹杨二中附属学校 许颖 一起参
加这样的活动也是一个学习的过程，就我个
人而言，如何更好滴为我们的学生提供平台，
让他们有更全面地发展，是我今天一直在思
考的问题。

上海市卢湾中学 吴元元 今天很有收
获，因为今天像头脑风暴这种新的形式给我
今后工作提供了非常好的 +,-.（主意）。另外，
我今天非常感动，因为我的学生们今天能够
有勇气到台上发言，我非常骄傲。

上海市娄山中学 马莹菲 今天受益匪
浅，也深深感受到新民晚报教育工作室办的
这个活动实在对我和学生们太有帮助了！我
以后要给自己再“升级”，让自己适应这种更
新的少先队活动趋势。

上海市民办新复兴初级中学 姜逸歆 我
想起梁启超先生说过的一句话：“故今日之责
任不在他人，而全在我少年”。我看到这里的
少年有梦想，有思想，有创意，我想你们很快
会实现你们的梦想，那么我们的梦想将会很
快实现。

上海市西南模范中学 宫毅 孩子的理
想，反应出我们日常教学工作里还有改进的
空间，我非常愿意多参加这样的活动，有助于
让我们的教育工作更完善。

上海师范大学初级中学 徐栋 今天真的
很感谢主办方，能让我真真切切感受到“以学
生为中心”这句话的本质。今天的整个活动基
本上都是我们的队长、队员、学生在讨论、在
发表意见，他们成长了！很感谢主办方能让我
有这种难得的体验。

上海培佳双语学校 桑彦 特别感谢我们
“灵灵队”的队长———市西中学林勤校长，在
他的带领下和鼓励下，我们的孩子敢做梦，我
相信这些梦在若干年后都会成为现实。

上海扬波中学 董沈莹 这个论坛对我们
学校、对我们大队辅导员、对我们学生，效果
和触动都是非常大的。
“首届上海市初中少先队大队主席论坛”

希望为大家提供一个平台，让大家可以在这里
结识更多的志同道合者，也希望给大家提供一
个更大的展示舞台。与此同时，我们启动了“上
海百所优秀初中学校巡礼”活动，希望全市各所
初中学校的大队干部们，用你们的视角记录母
校的一点一滴，用你们的智慧彰显“我的青春
我做主”。我们也会提供《新民晚报/教育周
刊》校园
通 讯 版
面、新民
教育的官
方微信及
官 方 网
站，对大
家制作的
视频宣传
片和图片
文字资料
等进行全
方位的跟
踪报道。

首届上海市大队主席论坛
暨百所优秀初中学校巡礼启动仪式顺利举行


